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BULLETIN D’INFORMATIONS MUNICIPALES COMMUNE LES BELLEVILLE

BELLEVILLE
EAU ET ASSAINISSEMENT : ÉVOLUTION DU 
MODE DE GESTION AU 1er NOVEMBRE 2019

Le sujet de la gestion de l’eau et de 
l’assainissement est de la plus haute importance, 
en particulier pour l’eau potable : connaître à tout 
moment la ressource, variable en fonction des 
précipitations pluvieuses ou neigeuses, concilier 
les différents usages, apporter une eau de qualité 
à la population à un prix correct, tels sont les 
principaux objectifs recherchés et généralement 
obtenus.

Petit rappel : jusqu’au 31 octobre 2019, les 
services municipaux ont en charge l’eau potable 
et l’assainissement des villages.

Que va-t-il se passer au 1er novembre 2019 ?  
Les conventions de délégation de la gestion de 
l’eau et de l’assainissement dans les stations 
arrivant à leur terme le 31 octobre 2019, une 
réflexion sur le futur mode de gestion a été 
lancée depuis au moins deux ans. Les décisions 
suivantes ont été prises par le conseil municipal :

I  Délégation de l’exploitation du service public de 
l’eau et de l’assainissement pour une période 
de cinq ans à SUEZ pour la totalité du territoire 
communal. Il n’est plus concevable d’avoir sur 
une même commune deux modes de gestion ;

I  Maintien de la réalisation des principaux 
investissements dans le budget communal. 
Ceux-ci seront financés par la surtaxe eau et 
assainissement perçue dans un premier temps 
par le délégataire, puis reversée au budget 
communal.

MAIREle mot du
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La responsable actuelle du service eau et 
assainissement est maintenue dans ses fonctions. 
Ses missions porteront sur le suivi de la délégation 
et des dossiers de réalisation des futurs 
investissements. Les autres salariés ont souhaité 
rester à la mairie. Ils seront affectés dans les 
postes à pourvoir au sein des services techniques.

Cette évolution aura également comme 
conséquence une modification de la tarification, en 
particulier dans les stations. Celle-ci sera en totale 
adéquation avec la réglementation en vigueur, 
notamment sur la part forfaitaire. Des évolutions 
à la hausse comme à la baisse ont été constatées 
sur les simulations réalisées, mais il est une 
certitude, la tarification appliquée sera plus juste 
et plus équitable. Une tarification particulière a été 
prévue pour les exploitants agricoles, ainsi qu’une 
progressivité pour les abonnés de Villarlurin afin 
d’éviter une augmentation trop brutale.

Je tiens à remercier tous les élus qui se sont 
fortement impliqués dans ce dossier très 
important, de même que les services de la mairie 
et les cabinets de conseil qui ont apporté une forte 
valeur ajoutée. Le délégataire SUEZ a été, quant 
à lui, à l’écoute des demandes formulées par la 
mairie. C’est en définitive un dossier bien équilibré 
qui a été adopté, au service des objectifs fixés en 
termes de qualité de l’eau et de l’assainissement, 
ainsi que de services aux administrés.

Le maire, 
André Plaisance
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Actualité

La réussite de ces deux évènements a été le fruit de l’engagement 
des acteurs de la commune et de toute la population. Ils ont 
également démontré une capacité collective à organiser et à 
accueillir des manifestations de cette ampleur. Merci à tous pour 
leur implication et leur participation :
I  Le département de la Savoie ;
I  La communauté de communes Cœur de Tarentaise pour son soutien 

financier, ainsi que l’office de tourisme intercommunautaire ;
I  Les élus pour leur belle implication ;
I  Tous les services de la vallée pour leur investissement ;
I  Les socio-professionnels pour l’accueil dans leurs commerces, 

restaurants, hôtels, etc. ;
I  L’ensemble des 450 bénévoles de la vallée et d’ailleurs ;

I  Les associations pour avoir tenu les buvettes et avoir contribué à 
l’ambiance festive de l’évènement ;

I  Les habitants bellevillois pour leurs belles décorations et leur 
assistance et encouragement envers les sportifs ;

I  Et enfin toute la population pour l’accueil convivial réservé durant 
toute cette période.

Ces évènements ont permis de faire rayonner notre territoire sur le 
plan international. A nous maintenant de capitaliser sur l’accueil du 
Tour de France pour bénéficier également de retombées économiques 
dans les années à venir.

André Plaisance, 
Maire

L’été 2019 a été marqué par deux 
évènements d’ampleur internationale  : 
l’arrivée de la course cyclosportive 
« L’Etape du Tour de France » le 
dimanche 21 juillet, qui a rassemblé 
près de 15 0000 cyclistes amateurs, et 
l’arrivée à Val Thorens de la 20e étape 
du Tour de France le samedi 27 juillet.

UN ÉTÉ AUX COULEURS DU TOUR DE FRANCE !

POUR ALLER PLUS LOIN :
Retrouvez la vidéo de remerciements sur le site communal www.lesbelleville.fr/tour-de-france-2019-remerciements/
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Samedi 31 août 2019, le centre technique 
de Saint-Jean de Belleville a officiellement 
été inauguré par André Plaisance, maire, 
et Donatienne Thomas, maire déléguée, 
en présence de Vincent Rolland, député 
et conseiller départemental, de Fabrice 
Pannekoucke, conseiller régional et maire de 
Moûtiers, des élus et des habitants.

Outre les ateliers de travail et les locaux du 
personnel, ce bâtiment permettra de stationner 
les engins de déneigement, d’assurer leur 
entretien et également d’entreposer du 
matériel. Cette réception a été l’occasion pour 
la population saint-jeannaise de visiter ces 
locaux de 480 m² qui permettront aux équipes 
techniques de travailler dans de meilleures 
conditions et d’assurer de meilleurs services à 
la population.

L’INAUGURATION DU CENTRE TECHNIQUE  
DE SAINT-JEAN DE BELLEVILLE

UN NOUVEAU CONTRAT DE DÉLÉGATION DE SERVICE 
PUBLIC EAU ET ASSAINISSEMENT
Par délibération du conseil municipal en date du 23 septembre 2019, la commune a décidé de confier, par 
délégation de service public, la gestion des services de l’eau et de l’assainissement à la société Suez, pour 
l’ensemble du territoire communal, et ce à compter du 1er novembre 2019. La réalisation des investissements 
restera de la compétence de la commune.

Ce résultat est le fruit d’un travail approfondi des élus 
et des services municipaux depuis plus d’une année. 
La procédure de mise en concurrence a donné lieu à la 
remise d’une seule offre de la société Suez et a compris 
plusieurs séances de négociations.

Le contrat, conclu pour une durée de cinq ans, permettra 
une gestion cohérente des missions déléguées, par un 
seul prestataire, ainsi qu’une modernisation rapide des 
équipements et des réseaux, notamment dans le secteur 
des villages.

La collectivité a ainsi fixé des objectifs ambitieux au 
délégataire :
I  La poursuite de l’amélioration du rendement du réseau 

pour limiter les pertes et préserver la ressource en eau ;
I  L’installation de compteurs neufs équipés de télérelève 

pour faciliter les opérations toujours contraignantes de 
relève des compteurs…

A compter du 1er novembre 2019, l’ensemble de la 
relation avec les abonnés sera donc assuré par la société 
Suez Eau France, depuis l’ouverture d’un abonnement 
jusqu’aux interventions techniques ou éventuelles 
réparations.

EN BREF
CETTE DÉLÉGATION DE SERVICE PUBLIC COMPREND :
I  L’exploitation des services d’eau potable de la commune, à l’exception du 

périmètre de la commune déléguée de Saint-Jean (service relevant du syndicat 
des eaux de moyenne Tarentaise) ;

I  L’exploitation des services d’assainissement collectif (collecte, transfert et 
traitement) hors le traitement des eaux usées de la commune déléguée de 
Villarlurin (gestion relevant du syndicat d’assainissement des Dorons) ;

I  L’exploitation des réseaux d’eau pluviale de la commune.

TARIFS 
La collectivité met en oeuvre une tarification établie sur une base d’unité de 
logement pour l’eau potable et l’assainissement. La base en vigueur dans les 
stations, établie en fonction des surfaces, est abandonnée.

DURÉE DU CONTRAT 
Il est conclu pour une durée courte de cinq ans dans l’éventualité du transfert de 
compétences eau et assainissement à l’intercommunalité en 2026.

LES INVESTISSEMENTS 
Ils restent maîtrisés par la collectivité qui les met ensuite à disposition du 
délégataire, à l’image de la future station d’épuration des Menuires dont la mise 
en service coïncidera avec le démarrage du nouveau contrat.



Actualité

C’est en 2002 que la commune des 
Belleville a lancé son premier site 
internet. Après trois refontes, une 
nouvelle version est en ligne depuis le 
21 août 2019 et propose une évolution 
conséquente : tout en maintenant la 
part importante consacrée à l’actualité 
communale et locale, le nouveau site 
développe les services en ligne.
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« En plus de l’espace dédié à l’inscription et au paiement en ligne 
de la cantine scolaire, il est possible de régler sa taxe de séjour à 
partir du site et également de solliciter l’intervention des services 
techniques ou de tout autre service municipal » commente le maire, 
André Plaisance. Autre nouveauté significative, ajoute Noëlla Jay, 
adjointe à la communication et à l’information : la carte interactive de 
la commune, qui est un outil d’informations performant et convivial. 
«  Il permet de retrouver tous les services et équipements de la 
commune en un clin d’œil ».

Les informations pratiques sont organisées en quatre grandes 
parties : Ma commune, Mon quotidien, Mes démarches et Tourisme. 
Elles sont accessibles à partir de plusieurs portes d’entrée sur 
la page d’accueil, dont une par profil (habitant, nouvel arrivant, 

saisonnier, association…) qui renvoie directement vers l’ensemble 
des informations rattachées à cette thématique.

Plus moderne et pratique, le nouveau site Internet laisse toutefois une 
part importante à l’actualité, qui était le « plus » du site précédent. 
L’agenda des évènements organisés dans la commune, mais aussi 
au sein de l’intercommunalité, est également beaucoup plus visible 
qu’auparavant.

Conçu par la société savoyarde NewQuest, le nouveau site de la 
mairie des Belleville est facilement accessible depuis un smartphone 
ou une tablette grâce à la technique du « responsive design ».

Nous espérons que ce nouveau support de communication facilitera 
la vie quotidienne des Bellevillois !

Mardi 10 septembre 2019, le capitaine Emmanuel Troiani a 
pris officiellement le commandement du centre de secours 
en montagne des Belleville. Le maire, André Plaisance, son 
conseil municipal, et la conseillère départementale, Jocelyne 
Abondance, ont accompagné le vice-président du conseil 
d’administration du SDIS 73, André Pointet, le commandant 
Christophe Bellengier et le général Emmanuel Clavaud pour 
une cérémonie protocolaire qui marque symboliquement le 
début du commandement du capitaine Troiani.

LA PRISE DE COMMANDEMENT DU CHEF 
DU CENTRE DE SECOURS DES BELLEVILLE

UN NOUVEAU SITE INTERNET  
COMMUNAL

« Après avoir donné un temps de formation pendant quelques années, j’ai 
décidé de revenir à la réalité de l’exercice de commandement et de l’activité 
opérationnelle », confie le nouveau chef de centre.

« J’attends de vivre ici une belle expérience humaine et de partage avec 
l’ensemble des acteurs de la vallée des Belleville, mais aussi avec tous les 
pompiers, professionnels, saisonniers et volontaires que compte le centre 
de secours. » 

Nous lui souhaitons une bonne prise de fonction au sein de notre vallée.

De gauche à droite : Emmanuel Clavaud, André Plaisance, 
Emmanuel Troiani, Jocelyne Abondance, André Pointet  
et Christophe Bellengier 
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Le point sur

LE SUIVI DES TRAVAUX EN IMAGES

STATION D’ÉPURATION 
DES MENUIRES

VISITE DU CHANTIER 
DE LA MAISON DE 
L’ABEILLE NOIRE 
AUX MENUIRES

RÉALISATION DE CONSIGNES À SKIS 
À SAINT-MARTIN

CONSTRUCTION D’UN 
CITY-STADE À SAINT-JEAN

RÉFECTION  
DES FAÇADES DES 
AGIBEL A ET B 
À VAL THORENS

CONSTRUCTION D’UN 
LOGEMENT COLLECTIF  

À VILLARABOUT 

CONSTRUCTION 
D’UN NOUVEAU 
RÉSERVOIR 
D’EAU POTABLE 
À BÉRANGER
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Le point sur

QU’EST-CE QU’UNE OPAH ?
Depuis 2016, une trentaine de logements permanents a été rénovée 
sur le territoire de la communauté de communes Cœur de Tarentaise. 
La visite d’un exemple de projet au Châtelard a été organisée jeudi 
12 septembre 2019 de façon à constater les résultats de ce service et 
de bénéficier du témoignage des propriétaires. Ceux-ci ont souhaité 
installer dans leur résidence principale une chaudière bois à granulés 
et le réseau de distribution. La facture énergétique a été réduite de plus 
de 25 % grâce à ce nouveau mode de chauffage. 

Ces propriétaires ont indiqué qu’ils n’auraient pas pu faire les travaux 
sans cet appui et ce soutien financier. En effet, sur 20 248 euros 
dépensés, 13 934 euros d’aides ont été apportés au total et répartis 
entre l’Etat (Agence nationale de l’amélioration de l’habitat), le 
département et la communauté de communes. Les démarches ont 
été facilitées grâce à l’appui du cabinet URBANIS financé par la CCCT 
pour venir en aide aux habitants dans les conseils aux travaux, le 
repérage des aides et les démarches administratives. 

Depuis le 28 juillet 2016, la communauté 
de communes Cœur de Tarentaise (CCCT) 
et l’Agence nationale pour l’amélioration 
de l’habitat ont initié une opération 
programmée d’amélioration de l’habitat 
(OPAH) en place jusqu’en juillet 2021. 

Du 9 au 13 septembre dernier, quatre jeunes de la Mission locale Albertville Tarentaise se sont armés de pelles et 
de pioches pour réaliser un chemin d’environ 400 mètres entre l’aire de stationnement située avant le village du 
Châtelard et la ferme La Trantsa.
Ce projet est né lors de l’assemblée générale de la Mission locale qui s’est tenue le 
6 juin dernier à Saint-Martin de Belleville. 
Ce chantier éducatif avait pour objectifs d’accompagner les jeunes vers l’insertion 
professionnelle et de créer du lien social entre les jeunes mais également avec les 
adultes encadrants. Il leur a également permis d’acquérir une expérience du travail 
en équipe. 
Cette opération est le fruit d’un partenariat entre la commune (mise à disposition 
d’un encadrant et de matériel par le biais du bureau des guides des Belleville) et la 
Mission locale Albertville Tarentaise (financement du chantier et suivi des jeunes).

Une visite du chantier en présence d’André Plaisance, 
maire, de Claude Jay, 1er adjoint, de Jean-François 
Brugnon, président de la Mission locale, d’Aurélie 
Charles, directrice adjointe de cette structure, et 
des représentants du bureau des guides, Gaby Jay 
et Fabrice Plaisance, encadrant des quatre jeunes, a 
permis à ceux-ci de présenter le résultat de leur travail 
qui leur a coûté quelques ampoules aux mains… 
Bravo à eux pour leur implication dans ce chantier !

UN NOUVEAU SENTIER AU DÉPART DU CHÂTELARD

UN EXEMPLE DE 
RÉHABILITATION DE 
LOGEMENT AIDÉE PAR L’OPAH 
CŒUR DE TARENTAISE 

D’autres propriétaires peuvent encore bénéficier de ce service et des aides jusqu’en juillet 2021. Pour se renseigner sur les 
travaux éligibles et les conditions, vous pouvez contacter gratuitement URBANIS au 04 79 33 21 26. 



7lettre des BELLEVILLE #59

Ce projet avance comme prévu. Les études arrivant à leur terme, 
une permanence en mairie est envisagée par le porteur du projet 
dans le courant du mois de décembre pour vous présenter plus en 
détails ce dossier et répondre à vos interrogations (la date sera 
diffusée ultérieurement). Un site dédié a été réalisé pour cette 
occasion : www.hydro-peclet.fr. 

N’hésitez pas à faire part de vos observations  
à Guillaume Mirabel : G.Mirabel@geg.fr 
ou 06 68 28 88 13.

LA MISE À L’ENQUÊTE PUBLIQUE  
DU PLAN LOCAL D’URBANISME (PLU)

En février et mars dernier, la collectivité avait organisé des réunions d’information et de concertation autour de 
l’élaboration du Plan local d’urbanisme du territoire de la commune déléguée de Saint-Martin de Belleville. L’essentiel 
des pièces constituant le projet de PLU avaient été présentées et exposées au public ; s’en sont suivis explications et 
débats autour d’enjeux forts détaillés dans le Plan d’aménagement et de développement durable (PADD).

Le travail et les études se sont poursuivis et le projet de PLU a été 
arrêté lors du conseil municipal du 12 juin dernier. Les personnes 
publiques associées et les commissions avaient trois mois pour faire 
part de leurs avis sur le document.

Par arrêté du 16 septembre 2019 a été prescrite l’enquête publique 
portant sur la révision générale du Plan local d’urbanisme pour le 
territoire de la commune déléguée de Saint-Martin. Les pièces du 
dossier, ainsi qu’un registre d’enquête, seront tenus à la disposition 
du public, jusqu’au 15 novembre 2019, durant les horaires d’ouverture 
de la mairie. Elles sont également disponibles par téléchargement 
sur le site www.registre-dematerialise.fr/1611 et sur le site  
www.lesbelleville.fr rubrique « enquêtes publiques ».

Chacun pourra prendre connaissance du dossier et consigner ses 
observations et propositions sur le registre d’enquête, par écrit à 
l’attention du commissaire enquêteur à l’adresse où se déroule 
l’enquête publique, (Mairie des Belleville, Place des Belleville, 
73440 Les Belleville) ou par courrier électronique à l’adresse :  
enquete-publique-1611@registre-dematerialise.fr.

Monsieur Michel Charpentier, commissaire enquêteur, siègera à la 
mairie des Belleville, à Saint-Martin, pour recevoir des observations 
écrites ou orales  :

I  Mercredi 16 octobre 2019, de 9h à 12h
I  Lundi 21 octobre 2019, de 14h à 17h30
I  Jeudi 7 novembre 2019, de 9h à 12h
I  Vendredi 15 novembre 2019, de 14h à 17h30.

Au terme de l’enquête publique, le PLU sera modifié pour tenir 
compte des conclusions du commissaire enquêteur, des avis des 
commissions, des personnes publiques associées et de la population. 
Il sera ensuite soumis au conseil municipal, autorité compétente qui 
prendra la décision d’approbation par délibération. Le public pourra 
consulter le rapport et les conclusions du commissaire enquêteur 
pendant le délai d’un an à compter de la date de clôture de l’enquête.

PROJET DE CENTRALE HYDROÉLECTRIQUE SUR LE TORRENT DE PÉCLET
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L’ATLAS DE LA BIODIVERSITÉ 
COMMUNALE : BILAN DE L’ÉTÉ 2019

Certaines journées d’inventaire, notamment pour les papillons et les 
bourdons, étaient ouvertes au public : l’occasion d’en apprendre plus 
sur les techniques d’identification et sur la diversité de ces petites 
bêtes. Les spécialistes de ces insectes reviendront cet hiver présenter 
leurs résultats lors d’une conférence.
Des ateliers de sciences participatives sur le suivi photographique 
des insectes pollinisateurs ont également été proposés tout au long 
de l’été sur différents sites de la commune pour inciter le public à être 
acteur de cet inventaire.
Fin août, à l’occasion de la 24e Nuit internationale de la chauve-souris, 
une soirée dédiée à ce mammifère a été organisée aux Menuires.
Animée par un agent du Parc national de la Vanoise, une conférence 

suivie d’un film a permis aux nombreux participants d’en apprendre 
plus sur ces animaux. En parallèle, des enregistreurs d’ultrasons ont 
été posés en différents lieux. Les analyses acoustiques sont en cours 
et nous permettront de donner des noms d’espèces à ces mystérieux 
mammifères volants.
Les prospections naturalistes continuent et de nombreuses espèces 
restent encore à découvrir. Nous vous donnons rendez-vous en 2020 
pour de nouvelles sorties à la découverte de la biodiversité  des 
Belleville ! 
Dès l’hiver 2020, vous aurez le privilège de découvrir une synthèse de 
cet atlas, disponible gratuitement sous la forme d’un livret.

Lancé au printemps 2019, l’atlas de la biodiversité communale (ABC) des Belleville s’est enrichi par les nombreuses 
études menées au cours de la saison estivale. Des agents du Parc national de la Vanoise et des experts naturalistes 
se sont succédés pour inventorier les espèces encore non connues sur la commune.

Environnement

RETOUR SUR LE VOYAGE ALLIANCE DANS LES ALPES
Place aux jeunes !

Cette année, une délégation de la commune des Belleville a 
participé aux rencontres annuelles internationales Alliance dans 
les Alpes (un réseau de communes de l’Arc alpin), organisées 
du 19 au 21 septembre 2019 au Lichtenstein. L’objectif est 
d’échanger entre collectivités afin de promouvoir et de développer 
des expériences innovantes. La thématique abordée avait pour 
objectif la jeunesse. De nombreux points ont ainsi été abordés : 
Comment impliquer les jeunes générations dans la construction de 
leur commune ? Comment leur offrir des perspectives ? Comment 
dynamiser la vie locale et créer de nouvelles formes de travail 
pour les inciter à rester ?

Des échanges et des retours d’expériences très riches qui 
inspireront les futures actions en faveur des jeunes de la vallée.
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DES TRAVAUX À LA DÉCHÈTERIE DE L’ILE FERLAY

DÉCHETS VERTS

BRANCHAGES 
Diamètre > 2 cm

PETITS DÉCHETS VERTS 
Pelouse, feuilles…

Déposés dans la benne 
déchets verts habituelle

Déposés sur une plateforme

Broyage

Mise à disposition des 
usagers d’un broyat pour 
le paillage ou le compost

Depuis septembre 2019, des travaux ont été entrepris à la déchèterie intercommunale 
de l’Île Ferlay située à Villarlurin, pour une durée de trois mois. Ils ont pour vocation :
I  D’améliorer la capacité de réception des déchets : une benne de 35 m3 est ajoutée ;
I  De sécuriser le vidage des déchets verts et des gravats contre le risque de chute de 

hauteur (suppression des rampes d’accès et mise en place d’un garde-corps) ;
I  De limiter le transport des déchets verts et de permettre leur valorisation locale avec la mise à 

disposition de broyat de branches à destination des usagers pour leur paillage et compostage ;
I  De mettre en place la vidéo protection sur le site pour réduire les dégradations et les vols.

Ces travaux vont impliquer un changement pour les usagers au niveau du vidage des 
déchets verts :

LA DÉCHÈTERIE 
DE L’ILE FERLAY EN 

QUELQUES CHIFFRES 
(pour une année)

Coût des travaux  
230 000 € HT. 

13 800 PASSAGES 
d’usagers

216 TONNES 
de déchets verts

2 100 TONNES  

de déchets = 44 %  
des déchets collectés 

sur le périmètre  
(hors secteur touristique) 

NB : une présentation des techniques 
permettant de valoriser les déchets verts 
à la maison sera faite par affichage : 
mulching, paillage, broyage des petites 
tailles à la tondeuse, compostage.

Le premier broyat devrait être mis à disposition des usagers 
en juin 2020.

Pour rappel, cette déchèterie, tout comme celle des Menuires, 
est accessible à tous les Bellevillois sur présentation de la 
carte de la communauté de communes Cœur de Tarentaise.
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Organisée du 23 au 27 septembre 2019 dans la cuisine 
centrale de Saint-Martin, cette semaine a permis à 
nos petits montagnards de s’immerger dans l’univers 
culinaire du bord de mer. Au menu, papillotes de poissons, 
coquilles Saint-Jacques, gratin de fruits de mer, sans 
oublier les très appréciées moules-frites ! Les agents de 
la cantine municipale étaient sur le pied de guerre dès 7 
heures tous les matins pour concocter les plats et ravir 
ainsi les papilles des écoliers. Le temps de restauration a 
également été mis à profit pour organiser des petits jeux : 
mots mêlés, jeux d’identification pour les plus petits…  

Les écoliers de Saint-Jean et de Villarlurin ont également 
bénéficié de menus alléchants préparés par le prestataire 
API la semaine 14 au 18 octobre 2019. 
Une parenthèse gourmande et ludique bien agréable pour 
varier du quotidien !

QUOI DE NEUFdans les écoles ?
LA SEMAINE DU GOÛT

CONSEIL MUNICIPAL JEUNE

Enfance et jeunesse

Les élections du conseil municipal jeune se sont déroulées lundi 7 
et mardi 8 octobre 2019 dans les écoles de la commune. Heureux 
et remplis de motivation, douze conseillers jeunes ont été élus par 
leurs camarades et vont pouvoir maintenant œuvrer ensemble au 
développement de leurs projets. 

Bravo à tous !

LISTE DES ÉLUS JEUNES :
I  École de Saint-Jean : Alexia Pollet, Eugénie Thuilliez
I  École du Cochet : Norah Scott Labbe, Lilas Sarazin,  

Louise Besnard Binkert, Satine Bigant
I  École de Praranger : Mathis Hudry, Sara Sheme, Anna Gaume
I  École de Val Thorens : Coline Guillemet, Kira Hesse-Moretti, 

Clémence Courmont
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WORLD CLEAN UP DAY 
Vendredi 20 septembre 2019, les élèves ont participé au «World clean 
up day», action citoyenne de nettoyage du village. Les enfants étaient 
répartis en six groupes, de la petite section au CM2, et avaient chacun 
la responsabilité de nettoyer une partie du village. La collecte a été 
intéressante, beaucoup de petits déchets ont été trouvés sur les bords des 
chaussées, souvent cachés dans l’herbe (mégots, plastiques, polystyrène, 
vis et clous, etc...). Les déchets ont ensuite été triés par les plus jeunes 
avant d’être jetés... dans la poubelle appropriée !

CYCLE NATATION
Les enfants, dès la petite section jusqu’au CM2, effectuent en 
ce moment un cycle de natation de 8 séances à la piscine du 
Morel. Les progrès sont au rendez-vous, ce sont de véritables 
petits poissons !

PROJET MUSICAL 
La classe des CE - CM bénéficie des compétences de 
Stéphanie Obriot, intervenante diplômée en musique, pour 
travailler sur un projet musical qui sera présenté au public 
lors du spectacle de Noël. Celui-ci sera organisé le jeudi 19 
décembre prochain à la salle des fêtes de Saint-Jean de 
Belleville. Un évènement à ne pas rater ! 

À SAINT-JEAN DE BELLEVILLE

À VILLARLURIN

« NETTOYONS LA NATURE »
L’opération s’est déroulée vendredi 27 septembre 2019 en 
collaboration avec les établissements Leclerc qui ont fourni les gants, 
les chasubles et les sacs poubelle.

Les enfants ont eu l’occasion de sillonner le village et ont ramassé 
tout ce qui souillait leurs lieux de vie dans le village (place, stade, 
aire de jeux). Beaucoup de mégots ont rempli le sac poubelle ainsi 
que des déchets divers en plastique... Les enfants se sont montrés 
très concernés, mais en ont aussi conclu que notre beau village était 
propre et qu’ils avaient beaucoup de chance !

CYCLE PISCINE
Depuis le mois de septembre, tous les élèves de l’école de Villarlurin 
effectuent des séances de natation. Ils apprécient cette activité à la 
piscine du Morel et tous progressent au fil des séances. 

SPECTACLE MUSICAL
Le 1er octobre 2019, les élèves des deux classes de Villarlurin ont 
assisté à un spectacle musical sur le thème du sommeil intitulé 
« Boîte de nuits » au théâtre d’Aime. Les  deux comédiens de la toute 
petite compagnie ont su captiver les élèves et leur faire découvrir de 
nombreux instruments de musique.
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Enfance et jeunesse
UNE BELLE RENTRÉE
La rentrée s’est bien passée. Cette année, notre classe de MS et 
GS (mais aussi les PS et MS), est partie pour un tour du monde ! 
Sujet très riche et varié, beaucoup d’aventures nous attendent  !   
Les MS et GS

Le 8 octobre dernier, les écoliers de Villarlurin et Saint-Martin 
ont participé à la journée Indiana Mômes organisée par l’USEP 
73 et rassemblant de nombreux enfants. Dans le fort de Tamié, 
ils ont relevé avec brio de nombreuses épreuves : ponts de 
singe, labyrinthes, ponts suspendus, échelles, tyrolienne, 
défis sur le thème des émotions travaillé en classe. Ce fut 
justement une journée riche en émotions et en sensations !

À PRARANGER

UNE JOURNÉE SPORTIVE AU 
FORT DE TAMIÉ !

ECOLE MATERNELLE

TOUT EN MUSIQUE
Au cours de ce premier trimestre, Stéphanie Obriot, de l’école de 
musique de Moûtiers, intervient tous les mardis dans les deux 
écoles. Nous travaillons sur les chants traditionnels revisités et 
nous finirons par un spectacle début décembre à l’école.

DÉGUSTATION
Nous avons pu récolter et cuisiner les légumes de notre potager, 
mis en place au mois de juin grâce à l’implication de parents et des 
services techniques de la mairie. Un grand merci à tous ! C’est une 
très bonne initiative ! Nous allons poursuivre ce projet et l’exploiter 
tout au long de l’année. Les CP et CE1 de Saint-Martin

Les maternelles de Villarlurin

Les élémentaires de Villarlurin

À SAINT-MARTIN
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À VAL THORENS

ALIMENTATION ÉMOTION ET SPORT

Durant ce début de période, nous avons travaillé sur l’alimentation 
avec les CP, les CE1 et les CE2. Nous avons réalisé une pyramide 
des besoins alimentaires et passé à la loupe les menus de la 
cantine.

Nous nous sommes aussi intéressés aux émotions. Nous avons fait de 
la potion d’émotions et plusieurs projets en photographie.
En sport, nous avons profité du terrain de sable pour découvrir le rugby.

Les élèves de l’école élémentaire de Val Thorens

CHALEUR ET BONNE HUMEUR TOUT L’ÉTÉ  
AUX MAXI POUSS, ENTRE BALADE, PISCINE ET SORTIE VÉLO !

LES ACTIVITÉS DE L’ASSOCIATION 
BELLEVILLOISE POUR L’ENFANCE

TRAVAUX MANUELS PAR LES 
MAXI POUSS POUR FÊTER LE 
TOUR DE FRANCE
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LE DÉPLOIEMENT DU HAUT DÉBIT 
DANS LA VALLÉE DES BELLEVILLE

LES ACTUALITÉS  
DE L’ESPACE SAISONNIERS

Le réseau de fibre optique en place à ce jour, qui arrive de Méribel via 
Tougnète, est déployé sur l’axe Saint-Martin de Belleville - Val Thorens. 
Cette infrastructure est aujourd’hui insuffisante pour répondre aux 
besoins actuels de haut débit. De plus, étant en impasse, elle est 
exposée aux risques de rupture ou de panne.

La commune des Belleville a, à plusieurs reprises ces dernières années, sollicité les 
opérateurs pour accroître le débit et sécuriser le bouclage du réseau, malheureusement sans 
succès. Elle a donc pris ce dossier en main en profitant de sa prise de participation dans 
la société Fibrea, devenue depuis la filiale de l’opérateur de réseau Covage. En parallèle, 
au terme d’une procédure dite AMEL (appel à manifestation d’intention d’engagements 
locaux), le département de la Savoie a confié au groupement Covage/Orange la construction 
d’un grand réseau de fibre optique profitant à la fois aux professionnels et aux abonnés.  
255 000 prises abonnés sont ainsi prévues à l’échéance 2024.
La commune souhaite aujourd’hui accélérer le processus de déploiement de la fibre en 
s’appuyant, entre autres, sur les infrastructures développées par les sociétés de remontées 
mécaniques ainsi que l’enfouissement des fourreaux par la commune. La collectivité 
bénéficie du professionnalisme et des compétences de la société Covage pour créer et 
mettre en service, au plus vite, une « colonne vertébrale » de réseaux très haut débit intégrant 
les infrastructures existantes au niveau de Moûtiers et d’Orelle via la Cime Caron.
Cette architecture structurante, sécurisée et performante, qui pourrait être finalisée 
avant l’hiver 2019, permettra ensuite à tous les opérateurs de proposer à leurs clients, 
les professionnels dans un premier temps, puis les particuliers, des offres haut débit 
nécessaires au développement de la vallée et au confort de ses habitants.

TRANSPORTS
Pour la deuxième année, la 
communauté de communes Cœur 
de Tarentaise, avec le soutien du 
programme européen LEADER, 
propose aux actifs et saisonniers 
un service de navettes tous les 
jours durant la saison d’hiver. Ce 
transport, reliant Moûtiers et Les 
Menuires, avec des arrêts tout au 
long du trajet, leur permet de ne 
pas prendre leur véhicule pendant 
la saison. Des hébergements 
saisonniers ont aussi été 

proposés à Moûtiers, des initiatives qui ont porté leurs fruits pour les entreprises et 
les saisonniers de la collectivité.

FORMATION 
Une formation certifiante «  avant-saison  » est proposée grâce aux financements 
européens LEADER et la commune Les Belleville. L’objectif est de préparer les 
saisonniers à effectuer la saison d’hiver : formations en langue (anglais et initiation 
au russe), relation clients, connaissance de la station et du patrimoine local. Cette 
session aura lieu à Val Thorens du 4 au 16 novembre 2019, avec une possibilité de 
prise en charge.
RENSEIGNEMENTS ET INSCRIPTIONS AU 04 79 00 22 11 OU PAR 
COURRIEL : SAISONNIERS@LESBELLEVILLE.FR.

Afin de débuter la saison d’hiver en 
pleine forme, les centres sportifs 
des Menuires et de Val Thorens 
ouvrent leurs portes dès cet 
automne.

CENTRE SPORTIF DES MENUIRES

I  Du 21 octobre 2019 à l’ouverture  
de la station : du lundi au jeudi,  
de 9h à 19h ;

CENTRE SPORTIF DE VAL THORENS

I  Du 14 octobre au 11 novembre : 
du lundi au jeudi, de 14h à 19h ;

I  Du 12 novembre à l’ouverture de la 
station : de 10h à 22h.

De nombreuses activités sont proposées : 
musculation-cardio-training, squash, 
badminton, Fun park, trampolines, 
ping-pong, basket. 

RENSEIGNEMENTS AUPRÈS DE LA 
SOGEVAB AU 04 79 00 00 18  
OU PAR COURRIEL : 
INFO@SOGEVAB.COM.

Vie locale

La distribution des numéros des 
bâtiments se poursuit cet automne. 

Si vous n’avez pas encore récupéré votre 
plaque, vous pouvez le faire jusqu’au 
30 octobre 2019 (sauf pour le village de 
Villarenger pour lequel un retard a été pris 
par notre prestataire).

Des différences ont été constatées entre 
ce qui a été établi sur les plans et la réalité 
du terrain. Nous sommes donc en train de 
recenser tous les points concernés et de 
trouver les solutions pour y remédier.

Si vous souhaitez avoir plus de 
renseignements à ce sujet, Natacha 
Laissus est en charge du dossier et vous 
reçoit à la mairie de Saint-Martin.

CONTACT : 
04 79 00 10 09 OU  
COMMUNICATION2@LESBELLEVILLE.FR.

L’ADRESSAGE  
DE LA COMMUNE

L’OUVERTURE DES 
CENTRES SPORTIFS  
CET AUTOMNE

Service de transport
saisonniers et actifs

Moûtiers  Les Menuires

La Communauté de Communes Cœur de Tarentaise, 
avec le soutien du programme européen LEADER, 
propose aux actifs et saisonniers un service de  
navettes sur toute la saison d’hiver, reliant Moûtiers, 
Fontaine-le-Puits, Villarly, Saint-Jean-de-Belleville, 
Les Frênes, Saint-Martin-de-Belleville, Saint-Marcel, 
Praranger, Les Menuires, Les Bruyères.

450 € la saison 1595 € la saison
Moûtiers  Les Menuires (58 km)

Les avantages 

• Coût plus économique qu’une voiture
• Pas d’inquiétude pour stationner
• Aucune contrainte de véhicule,  

notamment en cas d’intempérie
• Respect de l’environnement

Espace Saisonniers  
Les Belleville

Galerie de l’Adret - Les Menuires 
04 79 00 23 20 

saisonniers@lesbelleville.fr 

* *

Les horaires

Les tarifs

Arrêt Aller Retour
Moûtiers (gare routière) 7h05 7h55 18h45
Fontaine-le-Puits 7h15 8h05 18h35
Villarly 7h20 8h10 18h30
St-Jean-de-Belleville 7h25 8h15 18h25
Les Frênes 7h29 8h19 18h21
St-Martin-de-Belleville 7h35 8h25 18h15
St-Marcel 7h39 8h29 18h11
Praranger 7h45 8h35 18h05
Les Menuires 7h50 8h40 18h00
Les Bruyères 8h00 8h50 17h50

Tous les jours de décembre à avril
(période d’ouverture du domaine skiable des Menuires)

Trajets aller-retour Mois Saison
Moûtiers / St-Jean-de-Belleville 40 € 150 €
Moûtiers / St-Martin-de-Belleville 60 € 280 €
Moûtiers / Les Menuires 90 € 450 €
St-Jean-de-Belleville / Les Menuires 60 € 280 €
St-Martin-de-Belleville / Les Menuires 40 € 150 €

Coupon de  
10 tickets 

60 €
Informations  
et achat de titres : 

Communauté de communes  
Cœur de Tarentaise

133 quai St-Réal - Moûtiers 
04 79 24 41 41 

transport@coeurdetarentaise.fr 

* Correspondance possible avec les navettes touristiques  
    jusqu’à ou depuis Val Thorens.

* * 

Service de transport
saisonniers et actifs

Moûtiers  Les Menuires

La Communauté de Communes Cœur de Tarentaise, 
avec le soutien du programme européen LEADER, 
propose aux actifs et saisonniers un service de  
navettes sur toute la saison d’hiver, reliant Moûtiers, 
Fontaine-le-Puits, Villarly, Saint-Jean-de-Belleville, 
Les Frênes, Saint-Martin-de-Belleville, Saint-Marcel, 
Praranger, Les Menuires, Les Bruyères.

450 € la saison 1595 € la saison
Moûtiers  Les Menuires (58 km)

Les avantages 

• Coût plus économique qu’une voiture
• Pas d’inquiétude pour stationner
• Aucune contrainte de véhicule,  

notamment en cas d’intempérie
• Respect de l’environnement

Espace Saisonniers  
Les Belleville

Galerie de l’Adret - Les Menuires 
04 79 00 23 20 

saisonniers@lesbelleville.fr 

* *

Les horaires

Les tarifs

Arrêt Aller Retour
Moûtiers (gare routière) 7h05 7h55 18h45
Fontaine-le-Puits 7h15 8h05 18h35
Villarly 7h20 8h10 18h30
St-Jean-de-Belleville 7h25 8h15 18h25
Les Frênes 7h29 8h19 18h21
St-Martin-de-Belleville 7h35 8h25 18h15
St-Marcel 7h39 8h29 18h11
Praranger 7h45 8h35 18h05
Les Menuires 7h50 8h40 18h00
Les Bruyères 8h00 8h50 17h50

Tous les jours de décembre à avril
(période d’ouverture du domaine skiable des Menuires)

Trajets aller-retour Mois Saison
Moûtiers / St-Jean-de-Belleville 40 € 150 €
Moûtiers / St-Martin-de-Belleville 60 € 280 €
Moûtiers / Les Menuires 90 € 450 €
St-Jean-de-Belleville / Les Menuires 60 € 280 €
St-Martin-de-Belleville / Les Menuires 40 € 150 €

Coupon de  
10 tickets 

60 €
Informations  
et achat de titres : 

Communauté de communes  
Cœur de Tarentaise

133 quai St-Réal - Moûtiers 
04 79 24 41 41 

transport@coeurdetarentaise.fr 

* Correspondance possible avec les navettes touristiques  
    jusqu’à ou depuis Val Thorens.

* * 
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GYMNASE 
DE SAINT-MARTIN

SALLE DES FÊTES  
DE SAINT-MARTIN

LUNDI

GYM DOUCE 18h/19h  
GYM BALL 19h15/20h15 

YOGA 3/6 ANS 17h15/17h45 
YOGA 7/10 ANS 18h/19h  
YOGA ADULTES 19h30/20h30BASKET 20h/22h

MARDI BADMINTON 20h/23h
DESSIN ENFANTS 17h/18h 
DESSIN ADULTES 19h30/21h30 
(sous la salle des fêtes)

MERCREDI VOLLEY 20h15/23h

JEUDI PING PONG 20h30/23h

VENDREDI FUTSAL 20h/23h

DU CÔTÉ DES ASSOCIATIONS

QUELS SONT LES MEMBRES DU BUREAU ?
Le bureau a changé à la fin du mois d’août 2018 et a été réélu 
lors de l’assemblée générale annuelle qui s’est déroulée 
début septembre.

Il est composé de :
I Présidente : Caroline Hudry  1 
I Vice-présidente : Emmanuelle Jay  2 
I Trésorière : Christelle Deschamps  3 
I Vice-trésorière: Roxane Boute  4 
I Secrétaire : Zuzana Sladova  5 
I Vice-secrétaire : Michael Laruicci  6  
Nous sommes tous bénévoles, tout comme les responsables 
d’activités qui participent aux réunions et aident à leur 
organisation. 

QUELLES SONT LES ACTIVITÉS PROPOSÉES PAR 
L’ABSL ? 
Les activités suivantes sont encadrées par un professeur  : 
gym ball, gym douce, yoga enfants (3-6 ans et 7-10 ans), yoga 
adultes, dessin enfants (5-11 ans) et dessin adultes.
D’autres activités sont libres : basket, badminton, volley, ping 
pong et football en salle.

QUELLES SONT LES NOUVEAUTÉS MISES EN PLACE ?
Deux nouveautés cette année ! Tout d’abord, le dessin pour 
les enfants de 5-11 ans, avec Véronique, tous les mardis de 
17h à 18h. Elle a pour projet une exposition de leurs dessins et 
peintures au cours de l’année et de les impliquer entièrement 
dans cette organisation.
Nous avons également mis en place le basket pour les adultes 
tous les lundis soir à la salle des sports de Saint-Martin.

COMMENT FONCTIONNE CETTE ASSOCIATION ? 
C’est une association loi 1901 qui fonctionne avec un bureau élu et des 
responsables d’activités qui prennent les adhésions et qui font le lien entre 
les adhérents, les professeurs et le bureau. Ils sont également chargés de 
rendre compte au bureau des besoins en matériel (ballons, raquettes, etc.). 
Les membres du bureau et les responsables d’activités sont tous des 
bénévoles qui donnent de leur temps afin que l’association perdure et 
essaie de proposer des nouveautés et des activités ludiques et sportives 
pour les Bellevillois, mais également les saisonniers qui sont quelques-uns 
à rejoindre l’association pendant l’hiver.
Financièrement, l’association vit grâce aux cotisations des  adhérents 
(25 € d’adhésion annuelle de début septembre à fin août), aux ventes des 
cartes de cours pour les activités encadrées par les professeurs, mais aussi 
grâce à une subvention de la mairie, sans laquelle il serait impossible à 
l’association de subvenir aux dépenses des activités encadrées (salaires...). 
C’est la raison pour laquelle nous avons aussi organisé un bal en avril 2019 
afin de combler les déficits. Ce fut une expérience positive que nous avons 
pris plaisir à préparer et que nous souhaitons réitérer cette année car les 
bals ont toujours eu une place importante dans la vie locale.

QU’AVEZ-VOUS ENVIE DE FAIRE PASSER COMME MESSAGE AUX 
BELLEVILLOIS ? 
L’ABSL, qui a été créée suite à la dissolution du Foyer communal, a toujours 
fait partie du paysage bellevillois. Comme d’autres associations, elle 
permet aux habitants de se rencontrer, d’échanger et surtout de garder un 
lien social important... Les activités, qu’elles soient libres ou encadrées, se 
déroulent dans la bonne humeur et le partage. Il n’est pas rare que certains se 
rencontrent en dehors des activités autour d’un verre ou d’un repas !
L’ABSL, c’est vraiment l’image du sport et des loisirs dans la bonne humeur. 
Toutes les personnes actives au sein de l’association souhaitent que cet esprit 
perdure le plus longtemps possible car c’est le but premier de l’association. 
Elle a aussi pour objectif de proposer à tous, Bellevillois comme saisonniers, 
adultes et enfants, des activités au prix le plus juste possible.

L’ASSOCIATION BELLEVILLOISE DE SPORTS ET LOISIRS (ABSL) :  
UNE STRUCTURE TRÈS DYNAMIQUE !
RENCONTRE AVEC LES MEMBRES DU BUREAU DE L’ABSL

Adhésion de 25 € à 
l’ABSL pour l’ensemble 
des activités

NB COURS

1 5 10 20

Yoga enfants 3/6 ans 4 € 20 € 30 € 50 €

Dessin enfants  
Yoga enfants 7/10 ans 
Yoga adultes 
Gym Ball / Gym douce

8 € 35 € 60 € 100 €

Dessin adultes (2h) 16 € 70 € 120 € 200 €

Activités libres (uniquement adultes)  
Activités encadrées

 1 
 2 

 3 

 4  

 5 

 6 

CONTACT : ABSL.SMB@GMAIL.COM

HORAIRES TARIFS
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Vie locale

NOUVEAUTÉ POUR LES LECTEURS

Deux tablettes numériques sont à votre disposition pour un accès 
gratuit de 60 minutes maximum à Internet.

Vous pouvez ainsi consulter le catalogue des documents de notre réseau, 
réserver en ligne ou simplement surfer sur le net. Ces deux outils vous 
sont confiés sur place, sur présentation de votre pièce d’identité et d’un 
justificatif de domicile. N’hésitez pas à profiter de ce service gratuit, 
accessible pour tous les lecteurs inscrits à la bibliothèque.

RÉSEAU DE BIBLIOTHÈQUES  
Profitez de notre réseau de bibliothèques pour consulter et réserver 
dans notre catalogue, riche de 18 000 documents (livres, CD et  DVD) : 
bibenligne.coeurdetarentaise.fr.

Empruntez et rapportez où vous voulez, dans l’une de nos trois 
structures culturelles, nous nous occupons du reste. La carte d’abonné 
est gratuite.

APÉRO-LIVRES  
L’équipe de la bibliothèque municipale de Saint-Martin continue de 
proposer, tous les mois, les apéros-livres où chacun partage ses livres 
« coup de cœur » dans une ambiance décontractée et bienveillante. 
Vous pouvez aussi simplement écouter et prendre de nouvelles idées 
de lecture.

MOIS DU FILM DOCUMENTAIRE  
Dans le cadre du mois du film documentaire, ne manquez pas le 22 
novembre 2019, à 20h en mairie, la projection du film « Les cuisiniers 
de Treignac » de Sophie Bensadoun (France 2017, 52 minutes).

« Chaque année, le lycée hôtelier de Treignac en Corrèze accueille des 
jeunes migrants, mineurs sans famille, en quête du CAP cuisine... lls 
ont choisi cette formation, souvent un peu au hasard, pour obtenir un 
diplôme, sésame indispensable pour avoir le droit de rester en France 
à leur majorité. Le film se fait le récit d’une savoureuse rencontre 
entre ces jeunes d’ailleurs, leur cheffe et la cuisine française ! »

Cet automne, 35 adhérents du club « Les Myosotis » ont fait 
une escapade de deux journées dans la ville de Lyon.

Les visites ont débuté à Fourvière où ils ont pu admirer le fabuleux point de 
vue sur la ville et les théâtres antiques, ainsi que l’intérieur de la basilique, 
magnifiée par d’impressionnants vitraux et mosaïques. Une marche à travers 
le vieux Lyon les a conduits jusqu’à un « bouchon » où ils ont pu déguster 
un repas typiquement lyonnais. L’après-midi s’est déroulé au musée des 
Confluences, à travers ses immenses salles de curiosités qui racontent le 
monde et ses sociétés, par le biais des sciences et des traditions. Une soirée 
spectacle, pleine d’humour et de rires, a clôturé cette première journée.

Le lendemain, ils ont découvert le monde des « canuts » dans les anciens 
ateliers familiaux de tissage. Les imposants métiers en noyer, des années 
1870, ont fabriqué pendant plus d’un siècle de la soie et des galons dans le 
lieu même de leur habitation.

Une croisière à bord d’un bateau 100 % électrique, sur le canal de Jonas, 
clôturait cette belle échappée lyonnaise.

À LA BIBLIOTHÈQUE MUNICIPALE

LE CLUB DES AÎNÉS LES MYOSOTIS



17lettre des BELLEVILLE #59

L’EMMONTAGNÉE 

22 JUIN 2019 
La montée des alpages est, chaque année, l’occasion de mettre 
à l’honneur les agriculteurs, bergers et leurs bêtes qui font vivre 
la vallée des Belleville grâce à leurs produits d’exception… Le 
temps d’une journée, le grand public était invité à découvrir 
la vie pastorale et surtout à vivre ce moment unique qu’est 
l’emmontagnée ! Une journée conviviale et joyeuse, où petits et 
grands ont vibré au rythme des pas et des cloches des vaches (et 
des chèvres) qui grimpaient pour passer l’été dans les pâturages 
verdoyants de la vallée des Belleville ! 

Le programme de cette journée festive  était : petit-déjeuner, 
6 km de montée avec les bêtes, déjeuner, traite manuelle, visite 
du chalet d’autrefois…

NOVEMBRE
4 Don du sang : 8h15 - 11h15 à la salle des 

fêtes de Saint-Martin

6 Goûter Halloween organisé par l’APE de 
Saint-Martin : à la salle des fêtes de Saint-
Martin

10 Cérémonies du 11 novembre 1918  
9h à Saint-Jean et  11h20 à Saint-Martin 
Repas des pompiers et des anciens 
combattants à partir de 12h à la salle des 
fêtes de Saint-Martin

11 Cérémonie du 11 novembre 1918 : 10h30  
à Villarlurin

16 Soirée « moules-frites » organisée par 
l’ABE : à la salle des fêtes de Saint-Martin

17 Repas des aînés : 12h à la salle des fêtes de 
Saint-Jean

22 Projection du film documentaire  
« Les cuisiniers de Treignac » : 20h   
à la mairie de Saint-Martin

23 Restos du Cœur : à la salle des fêtes  
de Saint-Martin

23 Ouverture de la station de Val Thorens 
(ouverture partielle selon les conditions 
d’enneigement)

23>24 La « Grande Première » : à Val Thorens

24 Après-midi théâtre avec la Troupe des 
Belleville dans le cadre du Téléthon :  
16h30 à la salle des fêtes de Saint-Jean

DÉCEMBRE
3 Spectacle de cirque « Bankal » : 20h   

à la salle des fêtes de Saint-Jean

4>7 Audi FIS Coupe du Monde de Ski Cross : 
à Val Thorens

5 Bilan santé organisé par les centres 
d’examens de santé de la Savoie :  
au chef-lieu

6>8 Trophée Andros : à Val Thorens

7 Ouverture de la station des Menuires

14 Ouverture de la station de Saint-Martin

14>20 Ski and Boarderweek : à Val Thorens

22 Concert de Noël interprété par la chorale 
Les Bellevill’Voix : 18h30  à l’église  
de Saint-Martin

27 Réunion Contribution locale étudiant : 18h  
à la salle des fêtes de Saint-Martin

FÊTE NATIONALE

14 JUILLET AUX MENUIRES
La célébration de la fête nationale aux Menuires a permis aux 
petits comme aux grands de profiter d’animations familiales 
et sportives, du repas champêtre proposé par l’association 
des commerçants, d’une soirée concert et du traditionnel feu 
d’artifice.

Cela s’est passé dans 
Les Belleville

Agenda      de l’Automne
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Cela s’est passé dans Les Belleville
MONTÉE CYCLISTE SAINT-MARTIN - VAL THORENS

15 JUILLET 2019
Ils ont entre 11 et 16 ans et ils ont devancé les coureurs du Tour de France dans 
l’ultime ascension !

Plus de 100 jeunes skieurs des deux clubs des sports (Les Menuires et Val Thorens), 
des catégories U12 (10-11 ans) à U16 (14-15 ans), ont parcouru les 20 derniers 
kilomètres de la 20e étape du Tour de France, reliant Albertville à Val Thorens.  
Ici, pas de compétition : plaisir et convivialité étaient les maîtres-mots !

CYCLO-SPORTIVE « ETAPE DU TOUR DE FRANCE »

21 JUILLET 2019 
Vivre le mythe de la Grande Boucle, sur les mêmes routes et dans les mêmes conditions 
que les cyclistes professionnels du Tour de France : c’est la promesse que tient cette 
course cyclosportive depuis 1993. Chaque année, une seule étape du Tour de France 
est en effet ouverte aux amateurs, généralement l’étape reine du circuit, qui est cette 
année celle d’Albertville - Val Thorens.

Le défi pour les 15 000 cyclosportifs amateurs venus du monde entier a eu lieu le 21 
juillet !

20E ETAPE DU TOUR DE FRANCE

27 JUILLET 2019
Pour la deuxième fois, Val Thorens accueillait le Tour de France, 
25 ans après son premier passage. Malgré les conditions 
météo compliquées et un parcours raccourci, l’étape Albertville-
Val Thorens a tenu sa promesse, le soleil est venu accompagner 
les coureurs. Ceux-ci nous ont offert un vrai spectacle sur cette 
étape intense de montagne.

VAL THO SUMMIT GAMES

5 AU 11 AOÛT 2019
Pour la 4e année consécutive, Val  Thorens organisait les 
Val Tho Summit Games, le rendez-vous trail de l’été. 
Traileurs aguerris ou amateurs, en famille ou entre amis, 
bénévoles ou spectateurs…, ce ne sont pas moins de 
six courses qui étaient proposées ! Que l’on participe ou 
que l’on encourage, l’ambiance était garantie, du village 
jusqu’aux sommets de Val Thorens.

FÊTE DE LA BIÈRE ARTISANALE

24 ET 25 JUILLET 2019
Ce rassemblement de brasseurs artisanaux grossit 
d’année en année. Pour cette édition, ils étaient onze 
à s’installer au cœur du village de Saint-Martin pour 
proposer leur production à la dégustation. En soirée, le 
concert du Big Ukulélé Syndicate a enflammé la place de 
Saint-Martin !
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15 AOÛT À SAINT-MARTIN
Une météo exceptionnelle et une belle fréquentation pour cette journée riche en 
animations. Spiritualité, musique, partage et traditions sont chaque année à l’honneur.

ENDURO DES BELLEVILLE 

18 AOÛT 2019
Cet événement est une course de VTT ludique 
et sportive, avec un format tendance de ces 
dernières années : l’enduro ! D’une longueur 
totale de 41,94 km, pour un dénivelé positif de 
425  m et un dénivelé négatif de 4 130  m, elle 
offre trois belles spéciales (descentes), des 
parcours de montagne qui font de ce rendez-vous 
une valeur sûre du VTT. Les 150 coureurs ont pu 
en profiter sous un beau soleil, le tout dans une 
ambiance familiale, sportive et « friendly » ! 

FÊTE DU PLAN DE L’EAU DES BRUYÈRES

25 AOÛT 2019
La fête du Plan de l’Eau a été encore une fois 
l’occasion de réunir locaux et touristes dans 
une ambiance champêtre et conviviale, avec de 
nombreux jeux et animations.

Les acteurs et les associations de la vallée ont pu 
promouvoir leurs activités avec notamment : le CETA 
de Savoie (centre d’études techniques apicoles) 
pour sensibiliser le public à la protection de l’abeille 
noire, le bureau des guides, le Parc national de la 
Vanoise, Génération pêche, l’office de tourisme 
qui vendait des oursons au profit de l’association 
Petits Princes sans oublier le traditionnel barbecue 
organisé par le club des sports des Menuires.

REPAS DES AÎNÉS RURAUX

6 OCTOBRE 2019
Les aînés des Belleville étaient invités à partager, ce dimanche 6 octobre 2019, 
le très apprécié repas annuel offert par la commune. Échange et gaieté autour 
d’un bon repas au son de l’accordéon, un après-midi plus que réussi !

VERS LA FUSION DES ASSOCIATIONS D’ANCIENS COMBATTANTS

9 OCTOBRE 2019
Bel instant de ralliement ce mercredi 9 octobre 2019 avec la fusion de l’association des 
anciens combattants de Saint-Martin et celle de Saint-Jean pour devenir une seule et même 
unité. Gaston Jay, président de l’association de Saint-Martin, et Maurice-Amédée Dunand, 
président de l’association de Saint-Jean, ont pu marquer ce moment important dans l’histoire 
des deux associations en partageant une belle poignée de main. Ont participé à ce moment 
solennel les anciens combattants, André Plaisance, maire, Donatienne Thomas, maire 
déléguée de Saint-Jean, ainsi que Bernard Vieillard, président des anciens combattants de 
Moûtiers. Une assemblée générale le 17 novembre 2019 permettra l’élection du nouveau 
bureau de l’association.
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